
П эти яркие весенние дня 
миогие леыпиградцы побы

вали в Гавани. Раскинувшийся 
прямо на берегу залива огромный 
павильон «Инвыставки» прини
мал гостей. Здесь проходила об
щегородская выставка студенче
ского научно-технического твор
чества. Она посвящается 50-ле-
тию присвоения комсомолу имени 
В. И. Ленина. Бузы и техникумы 
Ленинграда демонстрируют дости
жения своих питомцев. Это элек
троника, сложные станки, меди-
Дйнская аппаратура, сельскохо
зяйственная техника, одежда. 

Пе забыты и будущие студен
ты, ныне старшеклассники, мо
лодые рабочие. Представители 
общественных приемных комис
сий, обосновавшиеся у входа 
в павильон, рассказывали им о 
своих вузах, отвечали иа вопро
сы, давали квалифицированные 
консультации. Для абитуриентов 
приготовлены красочные альбо
мы, бропшры, образцы лучших 
студенческих стенгазет. 

Интересно отмечался иа вы-
ставке^ день ЛПИ. Наш институт 
подготовил одну из" самых об
ширных и разнообразных экспо
зиции, подробно рассказывающую 
о деятельности студситов — чле
нов СНО иа кафедрах и в СКБ. 
Многие приборы демонстрирова
лись в действующем состоянии. 
Особый интерес у посетителей 
вызвала работа установки для 
изучения фотоэмиссионных и 
энергетических спектров фото
электронов в тонких пленках. 
Прибор замечателен тем, что по
зволяет исследовать свойства пле
нок пепосредственпо в процессе 
напыления. Шарообразная форма 
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50-ЛЕТИЮ ПРИСВОЕНИЯ КОМСОМОЛУ ИМЕНИ В. И. ЛЕНИНА ПОСВЯЩАЕТСЯ 

ДЕМОНСТРАЦИЯ СТУДЕНЧЕСКОГО ТВОРЧЕСТВА 
оаллона, трехэлектродпая схема 
обеспечили наиболее выгодный 
профиль электрического поля, 
.Авторы прибора — ст, инженер 
кафедры физической электроники 
С. Б, Страковская п студент 
В. Брежнев. Цифровой импульс
ный вольтметр, спроектированный 
и изготовленный на кафедре «Ав
томатика и телемеханика» м. н. с. 
Ю, Д, Кочетковым и студентом-
пятикурсником С. Князевым, по
строен на основе многоустойчи
вых аналоговых схем. Это позво-
,тяет неограниченно долго хра
нить записанную информацию. 
Хочется отметить изящное внеш
нее оформление прибора. Экспо
нат удостоен диплома I степени 

(Т ^ ^ ч ^ 

на городском конкурсе студенче
ских работ. 

Особенно эффектным мне пока
залось представленное студенче
ским конструкторским бюро (ав
торы М. Белов и С. Назаров) ин-
франизкочастотиое цифроаналого-
вое устройство. Для датчиков 
мессбауэровского эффекта, ис
пользуемых для исследования ре
зонанса, требуется высокоста
бильное опорное напряжение. 
Устройство обеспечивает стабиль
ность по частоте порядка Ю"* 
ироцеитов и выдает как сину
соидальное, так и телообразное 
напряжение. Его форму можио 
посмотреть на экране подключен
ного к прибору осциллоскопа. 

Этот • экспонат внедрен в Радие
вом институте им. В. Г. Хлопина 
и также удостоен диплома 1 сте
пени. 

Дежурившие у стевдов авторы 
работ и представители секций 
СНО кафедр давали необходимые 
пояснения, отвечали иа вопросы 
заинтересованных посетителей. 

Выставку посетили ректор на
шего института профессор К. П. 
Селезнев, проректор по научной 
работе профессор Ю. И. Уханов, 
начальник научного отдела А. В. 
Щербаков и член парткома й. А. 
Константинов. Гости выставки 
внимательно ознакомились с раз
делом, посвященным .1ПИ, осмот
рели зкспонаты, представленные 

друггпвн вузаш; в пастностя, ни-
терес вызвали экспозиции ЛЭИСа 
и ЛГУ. 

С политехническим институ
том,' его учеными, преподавателя
ми и студентами, с его историей 
и славными традициями познако
мила посетителей выставки ра-
рногазета, специально подготов
ленная коиптстом БЛКСМ и сове
том СНО ЛПЙ. 

Наш совет СНО подготовил и 
провел состоявшийся мелсвузов-
скпй методический семинар. На 
нем обсуждались вопросы струк
туры студенческого научного об
щества, проблемы деятельности 
СКБ. В ходе днскуссин велся кн-
тенснвный обмен опытом работы 
по усилению эффективности на
учного творчества, повышению 
массовости и авторитета студен
ческих научных организаций. 
Интересными были сообщения, 
сделанные представителями ЛПИ, 
ЛИАПа и Академии гражданской 
авиации. -^' ' ' 

Программа выставки предельно 
насыщена. Организовыва л и с ь 
просмотры кинофильмов, знакомя-
П1ИХ С жизнью вузов Ленинграда, 
встречи с видными учеными го
рода. На вращающихся гранях ог
ромной — до потол-ка — цвето-
музыкальной установки, смонти
рованной в центре павильона, 
причудливо играли яркие краски. 
Свободно лилась музыка. Она как 
бы сливалась со светом, созда
вая прекрасную и в то же время 
удивительно волнующую гармо
нию — символ студенческого 
творчества и энтузиазма, 

Ю. ГЕРШУН. 
член совета СНО 
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На снимке: посетители осматривают экспозицию ЛПИ. На снимке: в выставочном павильоне." 

Выполняем К т Л П А й МйЛТА О П М А Т П й 1/-ЙЦ IIIIПЛй том̂ 1̂/стным "к^м^тоПпи 
постановление ОИЗиХм^ 1т1СЬ111 В Ь|?|111иВ"|1иПпУи1|С заключено сог.ташение по охране 

ЦК КПСС 
и • • , * • • труда на 82 тысячи рублей, что 

опасности в большинстве подраз- на работу в институт в 1973 го- внутреннего" сгорания (зав. ка- ! ! ^ ? ' ' ^ я „ ™ ^ ™ , ̂ '̂̂ '̂ ^̂ ^̂ ^̂ ^ 
делений был правильно решен ду. " федрой профессор Н. X. ДыР.еи- '"^^\ ^ ;̂̂ ^-''™^"'''̂  ^ " ^ ' ^ ^ 

Решения XXIV съезда КПСС и вопрос трехступенчатого контро- Улучшению состояния охраны ко, зав. лабораторией Г. П. Ко- 1Тп,,„я!„;: „ипн «рппппиятпй 
XV съът профсоюзов обязали ля и ежеквартального инструк- труда и усилению контроля за жухар, профорг м.н.с. — В. И. 7̂УЧ1 РТШЯ охпян^^ тпучГ п ин 
партийных, профсоюзных и хо- тажа на рабочих местах, Огром- выполнением правил техники Хенталов); второе место ~ " 1'̂ - ^^„тГутГ п^-птп1?т пук̂ ^̂ ^̂ ^ 
зяйствешшх рукоЕо.дителей при- ная масса студеитов, допускае- безопасности способствовали узе- федре гидравлики (зав.; кафедрой-^'"'/'^"'/'^^^^^ 
нимать самые решительные ме- мая к лабораторным работам, до личение числа сотрудников от-' профессор Р. Р. Чугаев, зав.'ла- „пй У Ж Г Т Р П Р ^ Г поигту̂ ^̂ ^̂ ^ к 
ры к полному исключению слу- начала работ получает на кафед- дела охраны труда и создание бораторией — В. Г. Чикаренко, ^ " " П.7ПП1НРН1 ю п сп^нивпвать 
чаев производственного травма- рах инструктаж ио технике без- лаборатории по замерам загряз- профорг — К. С. Саморуков); ^ „ ^ ^ 1 пл «т,г,пл"рп1т гг^г^яш^-
тизма. Постановление ЦК КПСС опасности, иеппости " 
по ЛПЙ.. обязало нас еще более _ . Работа 
активизировать эту деятельность Большинство всех лаборатор- ^̂ ' •̂' 

^^псште. " ^ 1 ' . „ 1 1 ' ' ' ' п ^ ! ; п 1 ' ; ! ! , ? ' Т Д п ' ; ? делениях ио обеспечению '"нор- лабораторией ~ М. Б. Биржа- . „„,„.,,„,,,„ заметим что 
В научных и учебных учреж- ^^^^'^ « ™ V а т шш и ^'^'''ьных и безопасных условии ков, профорг м. и. с. - В. К. н а ^ ш сГтут имеет̂ и^^^^^^^^ 

-деииях, так же^ как в промыш- 4 ™ ^ ^ и ^ ; . к ^ бесслед1н>: в Бусурин , ^̂ ^̂  у^Ге^йп го?то^ни]^Г^^^^^^ 
ленности и сельском хозяйстве, паевое и раоо^ 19 год /,>,з'году в институте произо- За хорошие результаты, до- ^ ; ^ Т " в с е х звеньях вое\ 
проводится большая работа по . ? , 5 ' " ^ ^ ' ' ' , ^ 2 ; , , ^̂ 'о'о̂ '̂̂ ^̂ ^̂ ^̂ ^ „^1 шел всего один случай производ- стигнутые в смотре-конкурсе ио • .^оты. Но для этого необходи-
созданйю нормальных и безовас- ^ ^ ^ ^ ^ ственного травматизма, охране труда, была объявлена У ^,,дц ^ этой деятельности 
ных условии труда. ., ^ / струьцни. ^̂ ^̂ ^̂  ^̂ ^̂ ^̂ ^̂^ ^ ^^^^^^^^^ ^^р^_ благодарность заведующим лабо- ^̂  ^ме админпстративпо-техниче-

Ежегодно большинством пред- д^ ^^^ .̂̂  ^рр^^, значительно ны труда были высоко оценены Раторилми: электрических изме- ^.^„^. работников приняли'самое 
при)1тии и учреждении проводят- улучшились зксплуатация, свое- президиумом обкома профсоюза, Р*̂ ^„"" ^- ̂ - Мзнецову, ой- активное участие все обществен-
ся смотры-конкурсы на̂  лучшее вре^елнор испытание и учет и наш институт занял второе ^^^^ химии — Э И. Новичковои, ,̂ ^̂ р̂ организации, и в первую 
состояние охраны труда и куль- грузоподъемных механизмов и место в смотре-конкурсе по охра- теплофизики — ". Д Князеву, очередь профбюро подразделений. 
'''̂ 8?^ РР!̂ *!'*^^^^™ ;̂ сосудов, работающих под давле- не труда среди ленинградских полигра^рическои ~ К, В. Пом- Улучшение названной деятель-
• В 1973 году_^была проделана ,„,(;„_ ц^ площадке механических вузов, ренювои, дорожно-строительных ^ости в институте может быть 
значительная раоота по органи- мастерских смонтирован стенд , ''ашии ~ В. Л. Кузмичеву, крио- ДОСТИГНУТО В этом году ириусло-
зацин и проведению в полразде- д.,^ испытания талей. Результаты смотра-конкурса генной -~ Ь. В. Старых, вычпс- !,„„ "Хорошей организации смот-
лениях института т{1кого смотра- . по охране труда и культуры про- лительнои математики — И. И. ра-конкурса по охране труда и 
конкурса. В этой работе, которая В минувшем году на кафедрах изводства в подразделениях ин- Белову, пластической обработки цудь-гуре производства на луч-
продолжается и в настоящее вре- и хозяйственны^ подразделениях ститута за 1973 год были рас- металлов — А. С. Прохоровой, щ^щ кафедру лабораторию уча-
мя, приняли активное участие работали 34 аттестационные ко-. смотрены центральной смотро- Имея положительные резуль- ^ток и бриг'ату путем вовлсче-
партийнып и профсоюзный ак- миссии. Было обучено правилам вой комиссией под председатель- таты в организации охраны тру- ,ц,д ̂  ^^у щйёющую важное го-
тив, инженерно-технические ра- техники безопасности и аттесто- ством проректора по научной да, мы тем не менее не имеем сударственное значение работу 
ботники, профессорско-препода- вано более 2100. сотрудников работе профессора Ю. И. Ухано- права успокаиваться на достиг-
вательскнй состав. института. В отделе охраны тру- ва. Комиссия и местком инсти- нутом, так как во многих иод-

СмОтр выявил, ЧТ& в резуль- да_ получили вводный инструк- тута за лучппю показатели в разделениях есть еще нарушения 
тате повышения требовательно- таж по технике безопасности смотре-конкурсе присудили: пер- правил техиики безопасности и начальник отдела охраны 
сти к выполнению правил без- 2204 сотрудника, поступившие вое место — кафедре двигателей производственной санитарии. труда 

всех сотрудников подразделении. 

П. НОВИКОВ. 
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НАС КОМСОМОЛ ЗОВЕТ ТУДА, ТДЕ 
п 

ля активности есть 
большие резервы 

( ^ ОВСЕМ немного временп 
^ ^ осталось до того момента, 

1сог.да передовой отряд Ленинско
го Союза Молодежи — делегаты 
ХУИ-съезда ВЛКСМ — соберут
ся в Москве, чтобы отрапорто
вать Родине о своих трудовых 
успехах, об успехах в учебе. Со
берутся, чтобы определить основ
ные направления деятельности 
Ленинского Союза Молодежи, его 
новые задачи и пути нх решо-
вия.. 

Находясь в преддверии такого 
торжественного события, мы за
думываемся над тем, с чем под
ходит к знаменательной дате на
т а комсомольская оргаиизацн)!. 
Перед комсомольцам» факульте
та стоит много проблем, и все-
таки надо сказать, что сделано 
немало. Главная за.дача студен
та — хорошая успеваемость, и в 
этом направлении факультет до
бился определенных успехов. 
Повысилась требовательность 
комсомольцев к своим знан11!1м. 

Хороню налажена работа по 
повышению академической успе
ваемости иа П п.Ш курсах. В 
комсомольских группах создает
ся атмосфера нетерпимости к на
рушителям учебной дисциплины. 

' Не деканат, а мы сами вызы
ваем иа академкомиссию отстаю-
гощпх по текущей успеваемости 
и организовываем им необходи
мую помощь. И результаты этой 
работы ощутимы: факультет за

нял по итогам зимней сессии 
четвертое место но институту, 
тогда как до этого был на пред
последнем. 

Одпой из основных задач, 
стоящих перед комсомольцами, 
мы считаем коммунистическое 
воспитание студентов, повыше
ние их общественной активно
сти, воспитание у комсомольца 
навыков .организаторской работы. 
Качество этой работы прояв
ляется на зачетах по ОПП, ко
торые сейчас подходят к концу. 

Зачеты по ОПП показывают, 
что для повышения активности 
у пас еще очень большие резер
вы. До 30 процентов студентов 
группы (а в некоторых и боль
ше) не заняты комсомольскими 
поручениями. Постоянную же об-
ществепную работу выполняют и 
того меньше. 

Полный анализ итогов обще
ственно-политической аттсстацш! 
еще не проводился, но улсе сей
час видны сильные и слабые 
стороны этого мероприятия. Ос
новной недостаток ее — слабая 
подготовка комиссий по приему 
зачета по ОПП. Работа совета 
факультета по ОПП оставляет 
желать лучшего. Приведу всего 
лишь один пример -— результа
ты зачета в двух группах второ
го курса. Группа 235/2: из 17 
студентов 11 удовлетворитель
ных оценок, 4 неудовлетвори
тельных и 2 хороших. Группа 
235/1: из 21 студента 7 хоро
ших, 13 отличных, 1 неудовле
творительная. 

Думаю, что в оценке обще
ственно-политической активно'-
сти студентов объективность ко
миссии далеко ие одинакова. И 

все же, несмотря на ряд недо
статков в оргапизацнй зачетов 
по ОПП, дело это, очень нужное 
и важное. В ходе этой работь! 
каждый студент понял, что тре
бования растут, что сейчас мало 
разбираться в тонкостях маши
ны, в чертежах. Необходимо так 
же четко разбираться в обще
ственных проблемах, уметь ру
ководить коллективом. 

Комсомольцы факультета вер
ны его трудовым традициям. 

Под девизом «Ударный труд п 
третьем трудовом семестре — 
наш ответ на призыв партии к 
народу в определяющем году пя
тилетки» ведется большая орга
низационная работа по Формиро
ванию студенческих строитель
ных отрядов. 

Верится, что оргамзатгия "̂ фа
культета, идущая навстречу 
большим событиям в жпзни Ле
нинского Союза Молодежи, спра
вится с задачами, стоящими пе
ред ней. 

М. МАЛЬЦЕВ, 
секретарь бюро ВЛНСМ 

Профбюро 

действует 
Каждый год двери ЛПИ дру

желюбно распахиваются перед 
выпускникамя школ. Они прихо
дят, чтобы через пять с полови
ной лет выйти из института об
разованными, всесторонне разви-
ТЫ.ЧИ людьми. Так было и в этом 
гаду. Ряды нашей профсоюзной 
организации заметно расширились 
н составляют сейчас 1597 человек. 

Много сдела.то профбюро фа
культета, чтобы жизнь ребят ста
ла йнтереоией, лучше. Приятно 
заметить, что налаживается хо
рошая связь профбюро и бюро 
ВЛКСМ факультета со студсове
том 4-го корпуса. 

20 марта на заседааии проф
бюро был заслушан отчетный до
клад п.редседате,1я студсовета 
А. Чернышева о работе студсо
вета в общежятня. Это очень 
важный вопрос, потому что боль
шая часть студентов живет в об
щежитиях, и от того, как там бу-
д«т поставлена работа, зависит 
многое. 

Не секрет, что ребята порой не 
вовоем интересно проводят свой 
досуг. Сейчас, во время сдачи за
чета, это особенно выявляется. 
Именно поэтому перед профбюро, 
комитетом ВЛКСМ, студсоветом 
встала серьезная задача ~ заин
тересовать студентов, шире во
влекать их в общественную 
жнзнь. 

Большое внимание профбюро 
уделяет здоровью студентов. Рас
пределить 11 мест в профилакто
рий — задача для оздороветель-
»ой комиссии. Желающих очень 
много, но надо помочь наиболее 
осгро нуждающимся. 

Хорошо работает :\ комиссия 
общественного контроля. Она ор
ганизует проверки в буфетах, сле
дит за ассоргииенто.м товаров, за 
качеством пищи. 

В общем, задачи стоят перед 
нами ответственные. Не всегда 
»се получается гладко, но проф
ком института замечает все ошиб
ки, неаостаткн в работе профбго-
|ю, н иы всегда стараемся во
время их исправить. 

. Л. ЛАРИНА, 
член профбюро ЭнМФ 

РАБОЧИЙ РИТМ 
ОБЩЕЖИТИЯ 

НА СНИМНЕ: группа 335/3 , лучшая на своем курсе по 
^ всем поиазателям соцсоревнования. 

СОСТЯЗАНИЕ ВЕСЕЛЫХ 
И НАХОДЧИВЫХ 

Получилось так: когда по Цен
тральному телевидению прекра
тился показ встреч КВН, многие 
подумали, что все веселые и на
ходчивые вывелись, как глубоко
уважаемые доисторические жи
вотные — мамонты. Неужели все 
веселые отчислеиы за неуспевае
мость, а все находчивые ушли в 
«академку»? 

Нет! ЭКизнь показа.да, что все-
таки еще кое-кто и кое-что есть, 
й где бы вы дума,1и? Да! Имен

но на энергомаше. 
Накануне .душещипательных 

встреч с преподавательским соста
вом на зачетах и экзаменах про
изошло генеральное сражение 
команды второго курса факуль
тета. И выяснилось, что у нас 
подрастает достойное поколение 
и веселых и находчивых. 

На снимке: председатель жюрп 
КВН А. И, Кириллов объявляет 
результаты встречи — победили 
второкурсники! 

Больиюе значение для подго
товки квадифицировалиых, обра-
зоваииы.ч специалистов нмеет про
фессионально-воспитательная ра
бота кафедр в студенческих об
щежитиях. Деканат, партбюро, 
бюро ВЛКСМ и профбюро фа
культета уделяют большое внима
ние работе кафедр в общежитии, 
направляя и объединяя деятель-
кость кафедр ие только в про-
фессиоиалыгой лодготовке буду
щих специалистов, ио и в идейном 
воспитании. 

Активная работа кафедр в 4-м 
корпусе во многом объясняется 
успешной работой совета по об
щежитию ЭнМФ под председа
тельством ассистента К. Л. Лап
шина. Ба1ьшое внимание уделя
ют общежитию кафедры «Гндро-
машнностроеиис», «Турбинострое
ние», «ТЭУ», «Компрессорострое
ние», «Двигатели внутреннего сго
рания», «Парогенераторострое-
ние» и другие, 

На протяжении нынешнего 
учебного года в общежитнн 4-го 
корпуса, было прочитано много 
лекций н докладов о современ
ных тенденциях в развитии от
дельных отраслей энергомашино
строения. Так, был прочитан ряд 
лекций ио гндромашиностроеи.ию 
(«Современное состояние и разви
тие «асосостросиия в СССР». 
«Перспективы разработки полос
ного оборудования для переброс
ки стока северных рек», «Монтаж 
гидроагрегатов ГЭС Джердяп — 
Железные Ворота» л др.), турби
ностроению («Современное со
стояние турбиностроения» и др.), 
компрессоростроенню («О совер-
шеиствованин лодтотовки специа
листов компрессоростроения в 
стране», «Перспективы развития 
компрессоростроения в СССР» н 
другие), парогенераторостроению, 
двигателестрое1гню • и другим на
правлениям энергетики. 

Неоднократно практикуется кл-
федрами такая форма работы, 
как заседание кафедр, научные се
минары. Например, у н.ас в обще
житии были проведены совмест» 
ные семинары кафедр турбино
строения и теплоэнергетических 
установок" по ядерной энергетике 
и на тему «Перспективы разви

тия турбиностроения», выездные 
заседания кафедры гидромашино
строения по темам «Отчет о прак
тике в Батгарни студеитов ! 11 
курса», «Перспективы развития 
гидромашиностроения». 

Частые гости в общежитии та
кие ученые-энергетики, как И. П. 
Кириллов, В. А. Иванов, К. П. 
Селезнев. Н. А. Носов. Н, Х.Дья
ченко, доценты Л. П. Грянко, 
Г, И, Басалаев, С. А. Горгидл<а-
нян, Ф. М. Лимонов. 

Большое значение а воспитании 
студентов имеют встречи профес
сорско - преподавательского со
става кафелр со сгудеитами с об
суждением вопросов об учебе и 
дисциплине студситов. 

Недавно состоялась встреча за
ведующего кафедрой профессора 
И. А. Носова со студентами, обу
чающимися на кафедре. 

Работа в общежитнн немьтслн-
Л!Э без активного участия в иен 
кураторов групп, Онн проводят 
беседы со студентами своих групп 
о текущей успеваемостн, дисцип
лине, жизни студентов, о пред
стоящей практике или об участии 
в П1 трудово.м семестре. 

Помошь студсовету в организа
ции кафедральных мероприятий 
оказывают кафедральные бюро 
БЛКСМ. Следует отметить боль
шую активность членов бюро 
ВЛКСМ кафедры гидромашино
строения в проведении мероприя
тий этой кафедры в общежитии, 
Студсовет желал бы. чтобы не^ 
сколько возросла активность и 
других кафедральных бюро 
ВЛКСМ. 

Думается, что несколько Соль-
пм нужно рассказывать студен-
та1М младших курсов о жшни ка
федры. Для этого кафед[)альн1>1М 
бюро ВЛКСМ нужно чаще про
водить встречи со студентамн 
младших курсов, наладить вы
пуск фотогазет, подготовить в об
щежитии фотовитрины о жизни 
кафедры, тематические вечера для 
студентов с участием профессор
ско-преподавательского состава 
кафедры, как это делается на ка
федре гидромашиностроения. 

Г. ЛИТВИНЕНКО, 
эам. председателя 

студсовета 4-го норпуса 
по идеологической работе 

ЕАШ ПОМОГАЮТ МОЛОДОСТЬ И ДРУЖБА 



ПОЛИТЕХНИК 

ОТ ЧЕГО 

ЗАВИСИТ 
УСПЕХ 

Давно позади остались бурные 
обсулсдения итогов зимней сессии. 

• Намечены конкретные меры по 
улучшению успеваемости на фа
культете и осуществ-тяетея по-
стояппый контроль за их выпол
не инем. 

В настоящее вре.чя огромное 
вни.мание уделяется студентам, 
показавшим слабые знания в зим
нюю сессию. Постоянно контроли
руется текущая успеваемость н 
посещаемость нерадивых, 

Академко-чиссия II курса совме
стно с кураторами добилась неко
торых успехов. Однако, как пока
зывают результаты аттестации, 
успехи во многом зависят от мо
ральной атмосферы в группе, от 
принципиального и внимательно
го полхода товарищей, от умения 
треугольника сплотить группу. В 
группах 335'3, 331/1, 23.1/1 ус
певаемость хорошая. Печальный 
факт безответствепного отношения 
треугольника к своим обязанно
стям наблюдается в группе 235/3, 
иричиной чего стал 30-процент-
вый отсев. 

Слабо поставлена академиче
ская работа иа I курсе. И бюро 
ВЛКСМ I курса уже давно пора 
разобраться, кто у них отвечает 
за учебный сектор, и немедленно 
приступить к работе. Ведь прошел 
уже месяц нового семестра, а нам 
вредстоит еще многое сделать. 

С. КАРЕТИН, 
член учебного отдела бюро 
ВЛКСМ ЭнМФ 

зыв комитета ВЛКСМ и нашей газеты участвовать в нон-
курсе фанультетских страниц. Состоялось заседание бюро 
ВЛНСМ, на котором, обсудили план будущей страницы, Ре
шили рассказать об основных направлениях общественной и 
учебной работы на фанультете. Сегодня на страницах газе
ты мы публикуем материалы, представленные на конкурс. 

В подготовке материалов активнее участие приняли 
А. Синяков (гр, 535/1), Л. Левина (337-я гр.), А. Гусев 
(гр. 335/1), М. Мальцев (гр. 535/2). 

^ж^^:^^жяя^^«жжяяж^ЖIЖшжя^^жжж^ж^^ж^^ж0^^^ 

ОБЩЕИЗВЕСТНО, что каж- та, я остановлюсь на следующих § « « и и и о = а и « и ^ ^ 
дый первокурсник имеет моментах. ^ ^^ — -

искреннее желание как можчо Основная задача куратора в 
лучше учиться избранной специ- первом семестре ~- подготовить 
альност!т. Но первые шаги всег- первокурсника к зачетной неделе 
да самые трудные, И здесь на по- и экзаменационной сессии. С этой 
мощь приходит студент-старше- целью куратор организует по же-
курсник. ланию студентов консультацил 

Студент-куратор передает свзй перед контрольными работами нли 
опыт, подсказывает, как распре- коллокв1гумами. Например, сту-
делвть свои силы, как вести кон- денты из группы 136/2 высоко 
спект. найти нужную книгу,.. То оценпли полезность таких заня-
есть нужно создать фундамент и тий и практически все участвуют 
всегда помнить, что помощь по- в них. зимней ч;ессни. Также нужно от-. 10. Кузнецов плохо справляются 
аичку в учебе — это не отдель- Кураторами было проведено об- метить, что среди младших кур- со своими обязанностями 
ные меры, а систематическая це- следование материального поло- сов первокурсники имеют самый Большую в о й в соз1аи[1н спло-
ленанравленная работа, необхода- жения, что серьезно учитывалось высокий процент получения етн- челного коллектива также играет 

пе-нлии, отличный опыт кураторов кафед-
.?_5^^.^:^"^Р"* ' '^ "'•̂  "^' •''°" ры (зав. профессор И. А. Носов), 

ответственность которыми был организован поход 
по местам боевой н трудовой сла
вы, организованы встречп по фут
болу и волейболу между группа
ми, совместное посещение театров 
и кино. 

Делая выводы, нужно отметить, 
что первый семестр в жизнн пер
вокурсника насыщен, труден, от 

жится оольшая НА ПОМОЩЬ ПРИХОДИТ 
СТУДЕНТ-СТАРШЕКУРСНИК 

мая д,1Я создания здорового сту
денческого Е;оллектнва. 

Бюро ВЛКСМ факультета по
стоянно уделяет внимание студен
там-кураторам. Находясь в кон- при назначении нл стипендию, а за правильное проведение первых 
такте с бюро ВЛКСМ, кураторы также при распределении мест в комсомольских и учебно-прой.!-
являются связующим элементом общежитии (гр. 134/2). Поэгому водственных собрании, организа- _, ____̂  
в учебно-воспитательной работе со к настоящему времени в основ- цию соцсоревнования на лучшую этого" сё'мсстрГ зависит "."Ёальней-
студенческими грунпа.мй, ном решен вопрос с жнлой пло- группу по результатам первой шая практическая деятельность 

Обобщая опыт работы студен- щадью и все осооо нуждаюашеся сессии. Как показали результаты студента. 
тов-кураторов нашего факульге- получили места в общежитии до ОПП, в основном все кураторы с Именно в этот период кафед-
«лйл«*№к-*лл*?#№ля«л*№«^^ ^ч""" задачей снравилнсь. ральным бюро ВЛКСМ нужно кон-

Однако в некоторых группах 

В творческой обстановке решаются спорные вопросы СНО. 

(131/1 и 131/2) слабо постави- тролируя и анализируя деятель
ность студентов-кураторов, про-

лн вопрос воспитания «неради- д„„^ь заботу о своих студентах-
вых» внутри коллектива. Провер- „ервокурсннках. Нужно подумать 
ка показала, что со студентами, „ ^ом, какими путями исключить 
вызванными на академкомиссию, недостатки в работе студентов-ку" 
не проводилось никакой воспита- риторов 
тельной работы, и что самое ^^ожно только посоветовать ка-
главпое, в работе курсовых ака- федральным бюро улучшить рабо-
лемкомнссии студенты-кураторы ^у с кураторами, для чего необхо-
не участвуют. д((̂ ,о выполнить следующие усло-

Нужно прпзнать, что в груч- вия: во-первых, своевременно й 
пах 131;^2, 23С/2, 136/2 кон- качественно набирать новых сту-
троль работы кураторов периоди-, дснтов-кураторов; во-вторых, 
чески не осуществляется. Эго учиться в подготовительный пе-
можно объяснить «территорналь- риод и, в-третьих, строго п пе
ной» разобщенностью, личной риодически отчитываться перед 
бемтветствениостью кураторов, комсомольской организацией фа-

В пекоторых группах были до- культета. 
пущена халатность при выборе 
кураторов, что имело свои отри- А. АНТИПОВ, 
цательпые стороны: С. Алишаев и член бюро ВЛКСМ 

СТУДЕНТЫ ПРИЕДУТ СНОВА 
«ц^у^*•""'*'* -ч'^^^уч~1~1»*я^-*я<* в«лч•^»ч««^^«^^*»^ .̂̂ ^^л1ы**и.л«'т( *>^«»»«^ 

Настал последнпн день. Всем 
ужасно хочется домой. Подалп 
автобусы — н вот едем. Раз
дается троекратное «Ура!», зву
чит аккорд, и уже слышится от
рядная песня. Слушая ставшие 
родными слова, вдруг обнаружи
ваю, что мне грустно. Грустно от
того, что мы не будем вместе си
деть за «аппетитным» столом, пе 
будем усталыми и веселыми воз
вращаться с работы и смеяться 
над выдумка ми пашей агит
бригады художников. 

Здесь мы что-то оставили, 
что-то хорошее и наше, И пусть 
канавы и трубы, колодцы и до
ски неживые — все равно на
ши следы, 

Мыслп, мысти... Вот перед 
глазами встает июньская белая 
ночь (какие же они светлые в 
Кони). Солнце идет по кругу и 
почти не заходит за горизонт, и 
мы, квартирьеры, не имеем пра
ва идти спать, потому что через 
четыре дня приедет отряд, а кру
гом все болото, болото, К утру 
стоит уже первая палатка, на
чинается новый день, и вместе 
с тем ирилстагот тучи комаров и 
слепней. 

Воспоминания,., Они помога
ют вновь все прочувствовать и 
понять. Не забуду, как Володя 
Федоров бросился в канаву, что

бы закрыть собой брешь в пере
мычке, через которую уже хлы
нула вода в только что обрабо
танную траншею. Иначе труд 
всей бригады был бы напрасен. 
А за ним остальные ребята. П 
ясно: вода была остаповлена. 

Нсльзя без улыбки вспомнить 
работу нашей агитбригады. Ког
да в самом начале решили сде
лать инсценировку иесни «Ша
ланды полные кефали», никто не 
подозревал, что получится так 
здорово. Ио что творилось, когда 
на сцепу выход1и Горелик в 
наряде рыбачки Сона! Б общем, 
самой песнп слышно не было. 
Невозможно без смеха об этом 
вспоминать. 

Смех смехом, а между тем от
рядом было освоено 117 тысяч 
рублей, и трудиться норой при
ходилось в не очень приятных 
условиях. Однажды за ночь за
тянуло водой отрытую накануне 
траншею, а она еще была недо
делана. И бригада Н1мидта по 
пояс в воде завершала начатое. 
Л через несколько дней уже дру
гая бригада в нашем составе вы
ходит почьго под мерзким моро
сящим дождем на работу, чтобы 
исправить уже сделанную трас
су, и никакие уговоры и прика
зы не могли бы их возвратить. 

Первого августа — День сту
денческих строительных отрядов. 

А как здорово прошел другой 
праздник ~ день открытия ла
геря!.. 

Мы уехали... Но вот прошел 
год. Сюда снова приедут наши 
ребята, снова поднимется флаг, 
засверкают лопаты, зазвучат пес
ни. И славные традиции, родив
шиеся 2о лет назад в нашем 
институте, будут продо.тжеиы, 

Ф, ГОРЕЛИК, 
командир ССО 

«Альтаир-72-73» В этой нладке имя нашего института. 

спош 
Б жизнн коллектива факуль

тета спорт занимает достойное 
место. Код руководством кафед
рального комсомольского бюро 
проводятся такие ставшие тради
ционными соревнования, как ку
бок кафедры по футболу, на
стольному теннису и волейболу. 

Парторганизация кафедры ак
тивно содействует проведению со
ревнований. Дружная коман1а 
сотрудников — одна нз сильней
ших по всем видам спорта. Ча
сто можно пстрет1ггь в спортзале 
доцента А. П, Харченко, м, н. с, 
Ю. Т. Ефимова, В. П. Кусайко и 
других. 

Есть свои «звезды» у студен
тов, В.Алексеев (группа 635/2), 

МЫ ЛЮБИМ СПОРТ 
например, ~ кандидат в ма
стера спорта по шахматам. Раз
носторонним спортсменом заре
комендовал себя В. Игнатьев 
(535-я группа). 

Комплекс ГТО. Наглядная и 
четкая информация о сроках и 
результатах сдачи норм своевре
менно появляется на стенде. 
Здесь же освещаются наиболее 
интересные спортивные события 
в мире. Организованно и инте
ресно прошла сдача -норм ГТО по 
плаванию. Явка была почти 100 
процентов. А вот с лыжами де
па обстоят неблагополучно, и 
произошло это не по нашей ви
не. Дело в том, что старты бы

ли назначены на жаркое пред-
сессионное время, когда каждый 
час на счету. Естественно, что 
результаты оказались печаль" 
ными. Хочется верить, что дека
нат и спорткафедра следующей 
зимой наверстают упущенное. 

Весна — время тренировок, 
но уже через неделю начинаются 
игры на кубок кафедры по во
лейболу. Не за горами и сдач1 
норм ГГО по летпим видам спор
та. Думается, что наши студен
ты по,дойдут к этим стартам во 
всеоружии. 

А. КОРОВНИН, 
отв. за спортсектор кафед
рального бюро 

5ЕСТЯ УДАЧЕО С ТРУДНОСТЯМИ СПОР 



П О Л И Т Е Х Н И К 

Г ] ОДГОТОВКА высококвалифи-
' * цированных • специалистов 

для народного хозяйства, отвеча
ющих современным требованиям 
развития науки а техники, воз
можна только прн постоянном со
вершенствовании учебного нро-
цесса, улучшении учебно-методи
ческой, научно-исследовательскон 
работы и обновлении материаль
но-технической базы кафедры, ве-

- лущей 1ЮДГ0Т0ВКУ спецналнстов в 
той или иной области наукн и 
техники. Одним из мероприятии, 
направленных иа улучшение под
готовки специалистов, является 
введение в практику в системе 
министерства высшего и среднего 
специального образования СССР 
обязательной переподготовки про
фессорско-преподавательского со
става иа факультетах повышения 
квалификации или путем стажи
ровки в ведущих вузах, научно-
исследовательских институтах и 
передовых предприятии страны. 

Известно, что ЛПИ является 
одним -из ведущих вузов нашей 
страны, он располагает высоко
квалифицированным профессор
ско-преподавательским составом, 
хорошо оборудованными лаборато
риями и кабинетами, имеет бога
тый опыт и традиции в подготов
ке высококвалифицированных 
специалистов для народного хо
зяйства. 

Стажировка в ведущем 
Кафедра техники высоких на

пряжений ЛПИ, возглавляемая 
членом - корреспондентом АН 
СССР М. В. Костенко, где мне 
была предогтавлепа ректоратом 
института возможность пройти 
стажировку, является одним из 
признанных 1;оллектнвов как в 
области подготовки сиецпали-
стой-высоковольтникоп для энер
госистем, так п в области науч
ных исследованнй, в области тех
ники высоких напряжений, свя
то сохраняющим и расширяющим 
сланные традиции, заложенные 
основателем первой в нашей стра
не высоковольтной лаборатории 
профессором А. Л. Горевым. По
этому в программу моей стажи
ровки входили вопросы, св51зап-
пыс как с оргаинзацне!! учебно
го процесса — ознакомление с 
учебно-методическон литературой, 
учебными лабораториями, так и 
с тематикой научно-исследова
тельских работ, оборудованием и 
приборами, которые используют
ся в научных псследованпях. 

За сравпитсльно короткое вре
мя в ЛНИ мне удалось участво
вать в работе Всесоюзной конфе
ренции «Физика диэлектриков и 
перспективы ее развития», где 

В уз е 
обсуждались вопросы, представ
ляющие для меня большо11 инте
рес с научной точки зрения. Я 
посетил лекции профессора Дж. 
Каррары, видного итальянского 
ученого в области высоковольт
ной техники и высоковольтных 
испытаний, который приехал об
судить с учеными ЛПИ вопросы, 
связанные с методикой п прове
дением испытаний высоковольт
ного оборудоваиия. 

Па кафедре техники высоких 

напряжении мне были предостав
лены вес условия для детального 
ознакомления с организацией 
учебного процесса, учебными ла
бораториями и их оборудованпем, 
методико!! проведения лаборатор
ных и практических занятий. Я 
имел возможность посетить лек
ции и практические занятия ве
дущих преподавателей кафедры, 
ознакомился с ря.дом разделов 
учебника по курсу «Техника вы
соких напряжений», который на
писан коллективом кафедры. На 
кафедре мне была также предо

ставлена возможность познако
миться с тематикой научно-ис
следовательских работ, методикой 
их проведения и тем уникальным 
оборудованием и приборами, кото
рыми располагает кафедра и ко
торые широко используются при 
высоковольтных испытаниях и 
измерениях. 

Присутствие на заседаниях ка
федры, философском и экономиче
ском семинарах, открытом пар
тийном собрании факультета, где 
обсуждались задачи факультета 
по выполнению постановления 
ЦК КПСС о работе ЛПИ, позволи
ло мне почувствовать напряжен
ный ритм, в котором трудится 
коллектив ипститута и кафедры 
ио выполиению решении ЦК 
КПСС, направленных на совер-, 
шенствование подготовки специ
алистов и повышение уровня на
учных исследований для промыш
ленности. 

В свободное от работы время 
я ознакомился с историко-рево
люционными местами города-ге
роя Ленинграда, где каждый ка
мень связан с историей нашей 
страны и революционными собы
тиями Великой Октябрьской рево
люции и Великой Отечественной 
войны. Посещение Петропавлов
ской крепости, музея В, И. Ле
нина, Пискаревского мемориаль
ного кладбища оставили незабы
ваемое впечатление о высокой 

стойкости бориов-рсволгоциошн 
ров, об образе вождя революции 
В. И. Л'енина, о героях-ленин
градцах, отдавших свою жизнь за 
нашу Родину в дни Великой Оте
чественной войны. 

Доброжелательное отношение к 
стажерам со стороны всего кол
лектива кафедры ТВН, посещение 
лекций члена-корреспондента АЯ 
СССР М, В. Костенко, к. т. н, 
10. А, Михай-юва, обсуждение на
учных проблем с доцентом Н, А, 
Козыревым, Г, Г, Лысаковским и 
другими преподавателями и науч
ными работниками кафедры и фа
культета позволили мне получить 
большой и полезный объем ин
формации, который я постараюсь 
использовать и применить в сво
ем еще срЯвпительпо молодом ву
зе. 

В заключение мне хотелось бы 
выразить благодарность всему 
коллективу института и кафедры 
ТВН за ту большую помощь, ко
торую институт оказывает препо
давателям других вузов в области 
совершенствования учебного про
цесса и повышения уровня науч
ных исследований, направленных 
па повышение качества подготов
ки специалистов для народного 
хозяйства страны, 

Н. ТОРБИН, 
доцент Ивано-Фракковского 

института нефти и газа 

Экспонаты из Дрездена 
в главном здании ЛПН откры

лась выставка, демонстрирующая 
достижения учебного и научно-
исследовательского процесса в 
Дрезденском техническом универ
ситете. Па великолепно оформлеп-
ных фотостендах, витражах п ди
апозитивах в полной мере рас
сказывается о многоплановой 
жизни студентов, научных со
трудников, инженеров, препода
вателей ведущего технического 
университета ГДР. 
; Состоялось торжественное от

крытие выставки. Проректор по 
учебной работе В. П. Семенов, 
приветствуя немецких товарищей, 
сказал: 

— Скоро исполняется 25 лет 
со дня провозглашения ГДР. Это 
волнующий праздник не только 
немецкого, но и всего советского 
народа. За время существования 
ГДР достигла великолепных успе
хов. Одно из свидетельств этого— 
нынешняя выставка, У наших 
вузов одна дель — совершенст
вовать иового человека, строить 
коммунистическое общество. В. 
этом источник пашей дружбы. 
Думается, что выставка еще боль
ше укрепит нашу дружбу и со
трудничество. 

От имени немецкой делегации 
выступил профессор Дрез.тенского 
технического университета Вольф
ганг Мош: : •"? - «̂), 

— Мы рады, что знакомим со
ветских друзей с пашей работой. 
Для нас радостно было готовить 
эту выставку еще и потому, что 
ее создание совпало со славным 
празяннкпм — 75-летием ваше
го ип. гитута. Мы хотим, чтобы 
выставка стала подлинным сим
волом братства наших вузов. 

На торжествепном открытии 
выставки присутствовали прорек
тор по научной работе института 
Ю. И. Ухапов, главный инженер 
С. А, Каспаров, профессор Н. В. 
Зарубаев, заместитель секретаря 
парткома М. А. Васнлик, немец
кие товарищи — директор по 
научный исслсдованийм Дрезден
ского технического университета 
Ф. Хельмут, профессор Л. Арно 
и др. После церемонии открытия 
выставки гиды познакомили по
сетителей с экспозицией. 

Безусловно, невозможно доско
нально познакомиться со всеми 
разделами выставки, каждый 
представляет огромный интерес. 
Гидротехники останавливаются 
возле фотостендов, повествующих 
об обработке информации о под
земных водах. Эта задача решает
ся сотрудниками Берлипского ис
следовательского института вод
ного хозяйства и Дрезденского 
технического университета. В ре
зультате исследований разрабо
таны современные машппы, при
менение которых в народном хо
зяйстве дало прибыль в несколь
ко миллионов марок ГДР. 

Электротехников заинтересовал 
измерительный прибор для пара
метров времени. Этот уникальный 
прибор создан по порученшо на
родного предприятия «Тур — 
Дрезден» для оборудования лабо
раторий высоких напряжени!! в 
Советском Союзе. Он разработан 
коллективом молодых ученых и 
студентов в рамках диссертации 
лаборатории Дрезденского техни

ческого университета под руко
водством профессора В, Моша. 

Посетители выставки — это 
учеиые, научные сотрудники, сту
денты, инженеры, техники, лабо
ранты. Аудитория требовательная. 
Студенту группы 134/1 Вадиму 
Граном понравилось знакомство с 
достижениями дрезденских поли
техников. Особенно ему пришлась 
ио душе конкретность представ-
ленпых экспонатов: рядом нахо
дятся таблички с подробной ин
формацией. В этот депь и другие 
студенты из групп 135/4, 134/1, 
135/3, 235/2 дали самые теплые 
отзывы о выставке. 

Действительно ею можно вос-
хип(аться, потому что высокая 
культура демонстрации достиже
ний дрезденских друзей произво
дит приятное впечатление. Яркое 
свидетельство тому — приборы, 
аппаратура и кинофотоматериа
лы, представленные коллегами из 
Дрезденского технического уни
верситета. 

В. ЧУМИЧКИН 

Изучить правила 
движения 
В нашем городе и области уде

ляется огромное вт!манйе обес
печению безопасности движения 
на улицах и дорогах, с этой 
целью ежегодно проводится ряд 
мероприятий, направленных на 
снижение числа дорожно-транс
портных происшествий, однако 
таких случаев все еще много, и 
часто по вине самих пострадав
ших. 

В 1972 году в Ленинграде по 
вине самих пострадавших случи
лось 2310 транспортных проис
шествий, в которых пострадали 
•3945 человек, из ннх было убито 
357, ранено 3588, в том чпспч 
погибло 24 и ранено 250 .детей. 

В 1973 году по Ленинграду и 
области зарегистрировано всего 
6828 транспортных происшест
вий, убито 696, ранено 5792 
человека. 

Число, интенсивность и ско
рости движения транспортных 
средств растут из года в год, и 

по МАТЕРИАЛАМ «ПОЛИТЕХНИКА» 
в Л: 8 газеты «Политехник» 

от 27 февраля с. г. был опубли
кован материал рейда, озаглав
ленный «Посещаемость — залог 
хорошей успеваемости», где рас
сказывалось о нарупюпип учеб
ной дисциплины студентами.' В 
ответ на критику декан ЭнМФ 
Б, А. Харитонов сообщил ре
дакции, что в корреснондсицип 
участников рейда правильно по
ставлены вопросы, связанные с 
повышением успеваемости сту-
дентов-лолитехников. Мы цели
ком согласны с тем, говорится в 
ответе, что одним нз слагаемых 
хоропгей успеваемости в вузе яв
ляется регулярное посещение за
нятий. 

Декант ЭнМФ, партийная и 
комсо^юльская организации фа
культета контролируют посеща
емость занятий студелтамн, орга
низуют рейды по проверке посе
щаемости, наказывают нерадивых 
студентов, вплоть до снятия их 
со стипендии. 

Но мы согласны с автора1Ми 
корреспонденции в том, что на
казывать тех, кто пропускает за
пятия, — это только одна' сто
рона важного вопроса. Необходи
мо создать, во-первых, усло
вия, при которых пропуски за
нятий не вызывались бы иекото-
рый!я о5ъект]1вными причинами, 
и, во-вторых, чтобы каждый 
пропуск занятий пли опоздание 
па пих были чрезвычайным про
исшествием, прежде всего в сту
денческой группе. Причем, вто
рое не может быть осуществлено 
без соответствующей подготовки 
материальной базы, 
; Если же оценигь материаль

ную базу, то, к сожалению, ока
жется, что здесь есть определен
ные просчеты. 

Во-первых, расипсанис занятий 
состав.1ено так, что студенты за
частую за шесть часов занятий 
вынуждены трижды бегать из 
корпуса в корпус. Ото не только 
не способствует элементарному 

порядку в зданиях, но и созда
ет ненужную перегрузку в гар
деробах. 

"Во-вторых, гардероб главного 
здания рассчитан только на 5149 
мест, то есть дефицит — 1136 
мест. 

В-третьих, планируемые ныне 
занятия составляют, как правило, 
6—8 часов в день и в расписа
нии не предусмотрены перерывы 
на обед, но не позавтракав, зани
маться шесть часов без еды — 
значит подорвать свое здоровье. 

Считая, что газета подняла 
очень важный вопрос, который в 
знач1П'ельной мере определяет ус
певаемость студентов, мы пред
лагаем продолжить эту тему и 
провести еще рейды с целью оп
ределения готовности техниче
ских служб ЛПН к обеспечению 
100-процентной посещаемости за
нятий. 

пешеходы должны быть тем более 
осмотрительны и осторожны. 

Из числа сотрудников и сту
дентов ЛПН только за первый 
квартал 1974 года уже зареги
стрировано три дорожных проис
шествия по вине пострадавших. 
П, Ф. Васильев, сотрудник ка
федры физвоспитания, погиб под 
колесами троллейбуса. Студенты 
ФРЭ Б. Г. Иоффе (гр.594-6) и 
Т, В. Новицкая (гр. 495-а) бы
ли сбиты автомобилем: один — 
в феврале, другая — в марте. 
Оба получили ранения. 

С января 1970 года введены в 
действие новые Правила дорож
ного движения, ПДД, главная осо
бенность их в том, что пешехо
ды являются участниками дви
жения наравне с водителями и 
та1сже несут ответственность за 
нарушения Правил. За мелкие 
нарушения ПДД пешеходы под
вергаются административным 
взысканиям и денежным штра
фам, а за грубые нарушения 
Правил дорожного движения, по
влеките за собой материальный 
ущерб или человеческие жертвы, 
по ст. 213 УК РСФСР — тю
ремному заключению, срок кото
рого определяется в зависимости 
от тяжести нанесенного ущерба, 

В институте с февраля по 
май в соответствии с приказом 
ректора проходят занятия по изу
чению Правил дорожного движе
ния студентами всех факульте
тов. В мае и июне приступят 
к их изучению все сотрумпикн 
ЛПИ. Нужно активно всем до еди
ного человека изучить, запом
нить, а главпое—выполнять те 8 
пунктов правил (из 186 пунк
тов), которые посвящены пешехо
дам, с тем, чтобы в нашем много
образном и большом коллективе 
впредь не было трагических по
следствий из-за нарушения пра
вил. 

Помните, товарищи, что доро
га — это рабочее место водите
ля, а не место для ротозейства 
или бравады. Дорога полна опас
ных и трагических неожиданно
стей. 

А. НЕСТЕРЕНКО. 
старший преподаватель ММФ, 

руководитель изучения Правил 
дорожного движения 
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